Nuevos aires para la

Radioafición del interior del país

Por Miguel Angel Tocci, LW3DYZ.*

ecuerdo aquel año 1996 en que unos pocos colegas locales, que para contarlos sobraban los dedos de ambas manos, soñábamos ver crecer la actividad en Chascomús. Tiempo después pudimos formalizar nuestro Grupo. La Municipalidad abría la posibilidad a nuevas asociaciones de vecinos de funcionar como entidades sin fines de lucro, y fue así como el 30 de julio de 2017 firmamos el acta constitutiva de la Agrupación Radioaficionados de Chascomús.

Tuve el honor y privilegio de ser elegido para liderar este lindo proyecto hasta 2020, tres duros pero fructíferos años en los que crecimos bajo las tres premisas que guiaron nuestro trabajo: COMPROMISO, PALABRA Y RESPONSABILIDAD. Alcanzamos muchos logros, entre los que se cuentan la reactivación de la repetidora local en VHF 147.330+ kHz, que se encuentra funcionando bajo excelentes parámetros técnicos, manteniendo el prestigio ganado durante más de veinticinco años interconectando a todos los colegas que la utilizan, logramos el mantenimiento y ordenamiento radioeléctrico de la torre del municipio donde se aloja la antena, le conseguimos una nueva ubicación, instalamos un sistema Echolink en VHF 146.070 kHz, estamos gestionando la autorización para una repetidora analógica/digital de UHF, conseguimos por Ordenanza Municipal tener nuestra Sede, en la que ya dictamos dos cursos para aspirantes a treinta nuevos flamantes radioaficionados a punto de recibir sus licencias. Allí, montaremos además una torre de 18 metros de altura con una antena direccional de HF, otras antenas y equipos para uso de los asociados.

El 9 de octubre de 2020 se firmó en nuestra ciudad el primer convenio del país para una Corresponsalía entre el Radio Club Argentino y la Agrupación de Radioaficionados de Chascomùs.

Este acuerdo, inédito y pionero, trajo nuevos aires para la radioafición del interior. Es la prueba piloto que ha alcanzado el éxito suficiente como para ser replicado y dar impulso y crecimiento a las pequeñas agrupaciones de radioaficionados del interior del país que, por factores de índole económica y legal, se les dificulta la posibilidad de constituirse como radio clubes y trabajar en la promoción de la actividad y formación de nuevos radioaficionados.



Instalaremos en breve un SDR de Banda Ancha KIWI, pondremos en funcionamiento próximamente, en cooperación con el centenario RCA, el primer y único nodo argentino de WINLINK, un sistema de vital importancia para el caso de una caída de comunicaciones por situación de catástrofe o causa grave, que premite el envío de correo electrónico y datos sin utilizar Internet. Actualmente prestamos en la zona a nuestros treinta asociados todos los servicios del RCA, revista, asesoramientos, cursos, renovaciones, actividades radiales, Bureau. Hemos sido invitados y mantenemos presencia y buenas relaciones con distintas agrupaciones de todo el país, prestamos desinteresada ayuda al Hospital Municipal y al Municipio para reordenar técnicamente las comunicaciones del SAME, y donamos libros a bibliotecas, entre las muchas actividades que desarrollamos.

Forjamos un camino firme para que la actividad prosiga con fuerza y ganas. Hacer radio también es compromiso grupal y aggiornarse al avance de las comunicaciones, muy agradecidos, acompañando los 100 años del Radio Club Argentino.

*Miguel Ángel Tocci es el responsable de la Corresponsalía Chascomús del Radio Club Argentino.